



## Mit der FUER UNS in den Frühling 13

# 100 Jahre Sport in Plöwen: Ein Dorf feiert Jubiläum

# Die Geschichte des Vereins ~ Teil 2

1951 - 1989

b 1951 entdeckten die Plöwener Aihre Sportbegeisterung erneut und betätigten sich ab Ostern 1952, zunächst als Spiel- und Sportgemeinschaft "SSG Plöwen", sportlich aktiv im regelmäßigen Fußballspiel. Unter der Leitung von Johannes Hasenbank jagten junge Plöwener wie Arthur Haase und Horst Bröcker gemeinsam mit ihren Freunden auf dem damaligen Sportplatz am Springweg fortan dem runden Leder nach. Daneben entstand in Plöwen unter dem Dach der "GST - Gesellschaft für Sport und Technik" auch erstmals eine aktive Reitsportgruppe, die nach dem Feierabend in den bäuerlichen Familienwirtschaften die eigenen Pferde nutzte, um gemeinsam dem Reitsport nachzugehen. Karl Zunk, Günter Lange, Joachim Riemer, Wilhelm Senechal, Werner Schröder und andere gehörten hier zu den Aktiven, die dann auch erste Reitturniere besuchten. Entweder ritt man selbst zu den Turnierorten oder bewältigte die Strecke gemeinsam mit den Pferden in Tierwaggons der Deutschen Reichsbahn vom Bahnhof Löcknitz aus. Auch eigene Turniere wurden damals auf



Die Kreismeister von 1974

Fotos: Verein

dem Sportplatz am Springweg in Plöwen ausgetragen.

Groß war die Freude im Mai 1955 besonders bei den Fußballern als der neue Fußballplatz am Boocker Weg endlich fertiggestellt werden konnte. Im Jahre 1956 erfolgte dann die Gründung des Sportvereines "BSG Traktor Plöwen", in dem fortan alle Sparten des Sportes eingegliedert wurden.

In den sechziger Jahren spielten die jungen Mädchen des Ortes gemeinsam Feldhandball. Mit Heidelore Hobom stand die damalige Torhüterin sogar im Tor der Handball-Kreisauswahl des Kreises Pasewalk. Regelmäßig fand nun für einige Jahre in Anlehnung an die "Große Internationale Friedensfahrt" der Radsportler durch die DDR,

> die Tschechoslowakei und Polen in Plöwen die "Kleine Friedensfahrt" statt.

> In den siebziger Jahren erlebte der Sport in Plöwen einen breiten Aufschwung.

Unter anderem wurde in dieser Zeit aktiv Tischtennis im Verein gespielt. Ab 1973 wurden auf dem neu errichteten Reitplatz am Hinterfeld erste Reitturniere durchgeführt. Viele junge Leute aus Plöwen und der Umgebung gingen zunächst unter der fachkundigen Anleitung von Wilhelm Heß, Karl Zunk, Günter Lange (Kinder-Voltigiergruppe) und Egon Hopp sowie später von Norbert Giese, Udo Hidde, Michael Beindorf, Axel Holtz und Heiko Holtz in ihrer Freizeit dem schönen Reitsport nach Dazu wurden in der damaligen "LPG Tierproduktion Plöwen" bis zu 45 Pferde gehalten, die den Reitern der "BSG Traktor Plöwen" kostenlos für ihren Sport bereitgestellt wurden. Mit der Bezirksmeisterschaft Neubrandenburg der Junioren 1987, der Senioren 1988 sowie der Meisterschaft der drei Nordbezirke in der Vielseitigkeit im Jahre 1990 erlebte der Reitsport in Plöwen in der damaligen DDR seinen Höhepunkt.

Auch die Fußball-Männer hatten in der Zeit unter der Leitung von Horst Bröcker und Benno Zastrow große Erfolge zu verzeichnen. In den Jahren 1974 und 1977 wurden sie Meister im Kreis Pasewalk. Daneben holten die Plöwener sowohl den Traktorpokal als auch den FDGB-Pokal erfolgreich in ihr Heimatdorf. Sehr erfolgreich verliefen auch die achtziger Jahre, in



27.04.19

Radtour und Maieinsingen

#### 18.05./19.05.19

Landesmeisterschaften MV im Fahrsport

29.06.19 **Fußballturnier** 

06.07.19

FRV Plöwen: 1. FC Lok Leipzig

22.08.19

Festveranstaltung

23. - 25.08.19

Großes Reitturnier Hochseiltruppe Geschwister Weisheit

denen sechs Mal in Folge die Vizemeisterschaft im Kreis Pasewalk erzielt wurde. Mit dem Gewinn des FDGB-Pokals 1984 durch ein 3:2 gegen Lok Pasewalk gelang der Mannschaft ein sehr wichtiger Sieg. Die drei Endspiel-Tore des im Verein unvergessenen Mittelstürmers Manfred Weyer sind den Plöwenern auch heute noch in bester Erinnerung.

Ebenso spielten die Frauen und jungen Mädchen gemeinsam sehr erfolgreich Fußball, seit Mitte der siebziger Jahre mit ihren Betreuern Johannes Hasenbank und Arno Wendorf einige Jahre auf dem Großfeld, nach der politischen Wende dann unter der Leitung von Constanze Uffmann und Enrico Von Jens Riemer

Schatzmeister des Vereins

In der nächsten Ausgabe der FUER UNS lesen Sie, liebe Leser, dann noch mehr aus der Sportaeschichte in Plöwen. Was geschah zur Wendezeit?



Die Reiter um 1955

### ETL - Freund & Partner-Steuerberatung in Löcknitz hilft dem FRV PLÖWEN



Klassische Steuerberatung Spezialist für Landwirtschaft

Seit vielen Jahren unterstützt die ETL - Freund & Partner-Steuerberatung den FRV Plöwen sowohl finanziell als auch in Steuerfragen. Die Leiterin der Niederlasssung in Löcknitz, Frau Heidelore Hobom, ist dabei besonders eng mit dem Sport in Plöwen verbunden. Nicht nur, dass Frau Hobom in Plöwen bereits ihr ganzes Leben zu Hause ist, sie war hier auch selbst sportlich aktiv und als Hauptbuchhalterin der damaligen LPG Tierproduktion maßgeblich an der Pferdehaltung und der finanziellen Absicherung der Reitturniere beteiligt.

"Als Gründungsmitglied des FRV Plöwen unterstütze ich die engagierte Vereinsarbeit seit vielen Jahren von ganzem Herzen, natürlich auch in diesem Jubiläumsjahr 2019", bekräftigt Frau Hobom ihr Engagement für den Sport in ihrem Heimatdorf.

Steuerberatungsgesellschaft mbH

Niederlassung Löcknitz • Straße der Republik 13 • 17321 Löcknitz • Telefon: (039754)51490 • Fax: (039754)51492 • fp-loecknitz@etl.de • www.etl.de/fp-loecknitz